SEVENTY-SIXTH WORLD HEALTH ASSEMBLY Geneva, Switzerland 21–30 May 2023

Item 3. Address by Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, Director-General

Statement of Belgium



Monsieur le Président, Monsieur le Directeur Général, Excellences,

La Belgique s'aligne sur la déclaration de l'Union européenne.

À l'occasion de son 75e anniversaire, nous félicitons l'OMS, le directeur général et son personnel pour les nombreuses réalisations de l'organisation. Nous célébrons en particulier l'éradication de la variole, les progrès considérables accomplis dans l'éradication de la poliomyélite et la promotion de la couverture sanitaire universelle.

Il s'agit là de jalons très importants. Toutefois, les résultats sont fragiles. 75 ans, c'est encore beaucoup plus que l'espérance de vie dans de nombreux pays du monde. Nous sommes particulièrement préoccupés par l'absence de progrès en matière de mortalité maternelle et infantile et par les reculs dans la fourniture de services dus à la pandémie de COVID-19, par exemple en ce qui concerne le VIH/SIDA.

La pandémie COVID-19 ne sera pas la dernière. L'émergence de nouveaux agents pathogènes, la triple crise planétaire et le fardeau croissant des maladies non transmissibles continueront d'exercer une pression sur nos systèmes de santé. La Belgique est aux côtés de l'OMS pour promouvoir la santé pour tous. Nous nous engageons en faveur d'un accès équitable aux produits médicaux dans le monde entier. Nous soutenons fermement l'approche "One Health", qui est essentielle pour mieux prévenir les menaces qui pèsent sur notre santé, s'y préparer et y répondre.

Nous devons garantir des niveaux d'investissement suffisants pour renforcer la résilience de notre santé et de nos systèmes de santé, notamment en garantissant

- l'accès aux soins et aux services de santé pour tous
- un personnel de santé suffisant et qualifié,
- et une population en bonne santé, grâce à des politiques de promotion de la santé et de prévention s'attaquant aux principaux facteurs de risque des maladies non transmissibles.

Pour relever ces défis, nous soutenons fermement le rôle de chef de file et de coordination de l'OMS, soutenu par un financement plus durable.

La santé est aujourd'hui une priorité de l'agenda mondial et il est de notre devoir commun de maintenir cette attention. La Belgique compte sur tous les États membres de l'OMS pour travailler ensemble et faire preuve d'ambition afin de renforcer l'architecture sanitaire mondiale par le biais d'un accord sur les pandémies et la révision du RSI. Nous nous félicitons par ailleurs des conférences des Nations unies sur la santé prévues à New York pour unir les forces au plus haut niveau dans l'intérêt de la santé.

Mr le Directeur Général, Excellences, Poursuivons nos efforts, afin de pouvoir célébrer le 100e anniversaire de l'OMS dans un monde en meilleure santé.

Je vous remercie.